
令和３年(2021年)２月那覇市議会定例会 

 

代表質問発言通告書 (２日目 ) 

令和３年２月 17日(水) 
                      

                                   自 民 党  35分 

                                   な は 立 志 会 30 分                               

な は の み ら い  20分 

                                   無 所 属 の 会  20分 

                                   市 民 の こ こ ろ  20分 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 大 嶺 亮 二 

 ( 自 民 党 ) 

 

 

１ 本市の都市

計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 本市が関係

する裁判につ

いて 

 

 

 

 

 

３ 病児保育事

業について 

 

 

(１) 本市、南東部に位置している真和志地域に

公共交通の不便地域があると当局も認識して

いるようだが以下伺う 

 

  ① 公共交通の不便地域であることを補うた

めのこれまでの取組と現状を伺う 

 

② 那覇市都市計画マスタープランとの整合

性を図りながら、今後どのような課題解決

を考えているのか伺う 

 

(２) 那覇軍港移設が完了した際、その跡地利用

をどのように描いているのか、城間市長に伺う 

 

 

城間市政になって、これまで本市が関係する裁 

判について以下伺う 

 

(１) 裁判の件数と、その判決内容を伺う 

 

(２) これまで裁判にかかった裁判費用 

 

 

本市の病児保育事業の充実度を伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 

割当時間(答弁を除く) 



代表質問（２日目） 令和３年２月 17 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 吉 嶺  努 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

 教育行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公立小学校の学級編成基準を現在の 40 人から

35 人に引き下げ、令和３年度以降、２学年から

学年ごとに移行し、今後５年間をかけて全学年で

実施するとの政府方針に対して那覇市の考え方、

また少人数学級に対しての考え方を伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長 

 



代表質問（２日目） 令和３年２月 17 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 奥 間  亮 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

１ 新型コロナ

ウイルス対策

について 

 

 

 

 

 

２ 沖縄戦後の

土地問題につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 那覇市の違

法行為 (違法

換地処分 )が

裁判で確定し

た事件につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 多くの市民から「那覇市の対策は不十分であ

る」との声が上がっている。支援の不公平感を是

正し、市民の皆様に対する支援をさらに充実させ

るべきである。これまでの那覇市の対策と今後の

取組について問う 

 

 

 

(１) 沖縄戦後、土地所有権の認定作業におい

て、所有権確定の申請に際し、所有権をめぐ

り争いが生じるケースは市内でいかほどあ

ったのか、またその場合の所有権の認定はど

のような手続きで行われたのか 

 

 

(２) 本員が昨年９月定例会で取り上げたケー

スについて「昭和 22 年に真和志村の字所有

権委員会に対し、当該土地所有者申請を行っ

ているが、筆跡が同一人物のものであるとい

う鑑定結果が出ている。那覇市としてこの筆

跡鑑定を否定できる証拠はあるか」旨質問し

たところ、那覇市上下水道局から「筆跡鑑定

を否定できる証拠は持ち合わせていない」と

いう答弁があった。当該土地所有権問題に係

る行政手続きの真偽について、那覇市は調査

すべきではないか 

 

 

 

昨年 12 月の本会議で「本件の解決方法として

造成工事をすることは、那覇市は不適切な支出と

して住民監査請求の対象にもなりかねない、そう

いった不適切な支出になり得るという認識を持

っているのですか」と質問したところ「顧問弁護

士と相談する中で、司法の判断を越える場合には

住民監査等についても危惧されるということは

アドバイスがあった」旨答弁しているが、顧問弁

護士から「造成工事による解決は住民監査が危惧

されるような不適切な支出になる」という助言が

あったのか、なかったのか、どちらか 

 

 
 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 土地区画整

理と法解釈に

ついて 

昨年９月と 12 月の本会議で、真嘉比古島第二

地区の宅地に６か所確認されている自立式擁壁

については「建築基準法では認められていない」

「建築基準法として、その現場は建築の安全確認

がされていないが、必要であれば調査をする」と

いう趣旨の見解が那覇市から示された。この安全

性が確認されていない那覇市の区画整理工事を、

このまま放置するのか 

 

【答弁を求める者】 

  市長、上下水道事業管理者、関係部長 

 
 



代表質問（２日目） 令和３年２月 17 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 奥 間 綾 乃 

（なは立志会） 

 

 

 

１ 新型コロナ

ウイルス感染

症ワクチンに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ コロナ禍の

経済支援策に

ついて 

 

 

 

 

 

３ コロナ禍に

おける高齢者

福祉支援策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 文化行政に

ついて 

 

(１) 本市、「新型コロナウイルスワクチン接種

推進室」の設置について伺う 

 

(２) 新型コロナウイルスワクチン接種時の人

員確保と物資確保について伺う 

 

(３) 新型コロナウイルスワクチン接種対象者

について伺う 

 

(４) 新型コロナウイルスワクチンの安全性と

有効性について伺う 

 

(５) ワクチン接種後の副反応に対する措置に

ついて伺う 

 

(１) 新型コロナウイルス感染拡大の影響によ

り県の時短要請がなされたが協力金の対象

外となる事業者への支援策について伺う 

 

(２) 第１～２次地方創生臨時交付金の状況と、

第３次地方創生臨時交付金額と今後の使途

について伺う 

 

高齢者に対する支援について以下伺う 

 

(１) 食事や健康維持に対する取組を伺う 

 

(２) 持病や疾患を抱える方への対応について

伺う 

 

(３) 高齢者本人が急な体調不良になった場合

や緊急時の連絡方法などのガイドラインは

あるか伺う 

 

「那覇文化芸術劇場なはーと」事業計画につい

て伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 

 



代表質問（２日目） 令和３年２月 17 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 仲 松  寛 

（なは立志会） 

 

 

 

１ 新型コロナ

ウイルス感染

症対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市の感染者状況 

   入院者数、宿泊施設療養者数、自宅待機者

数、濃厚接触者数、累計について伺う 

 

(２) ＰＣＲ検査状況 

現在の検査体制及び検査数、今後取り組む

保育所等ＰＣＲ検査事業について伺う 

 

(３) 医療機関の状況 

那覇市立病院の受け入れ体制、病床数、コ

ロナ以外の外来への対応について伺う 

 

(４) 那覇市保健所の取組 

人員体制、電話相談状況について伺う 

 

(５) 新型コロナウイルスワクチン接種事業に

ついて 

国、県の指針、スケジュール、那覇市の接

種者数、接種順位、接種方法、人的体制、ワ

クチンの種類及び保管施設、接種後の廃棄物

処理について伺う 

 

(６) 収入減や休業失業等、生活が困窮している

方に対する取組 

緊急小口資金等の特例貸付、総合支援資

金、住居確保給付金、国民健康保険料の減免、

介護保険料の減免、後期高齢者医療保険料相

談、水道料金の支払い猶予、市税納付猶予、

市営住宅家賃減免の状況について伺う 

 

(７) 事業者、起業者向けの取組状況 

那覇市文化・エンターテインメント施設継

続支援事業、那覇市コロナ対策事業刷新支援

事業、那覇市土産品消費促進事業について伺う 

 

(８) 甚大な影響を受けている観光、飲食店事業

者への支援 

時短営業協力金支援状況、時短営業要請に

含まれない事業者への支援について伺う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新たな沖縄

振興計画策定

について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 那覇市自転

車等の放置防

止に関する条

例の制定につ

いて 

 

(９) コロナ禍でのデジタル化に向けた那覇市

の働き方及び行政サービスについて 

リモートワーク導入事業、デジタル化推進

事業について伺う 

 

(10) 公共施設及びイベント開催状況 

パレット市民劇場、那覇市ぶんかテンブス

館、那覇市民ギャラリー、なは女性センター、

公民館、図書館、児童館、那覇市歴史博物館、

壺屋焼物博物館、識名園の状況について伺う 

 

(11) コロナウイルス感染症濃厚接触者を理由

とした古蔵中学校成人式典中止について 

式典中止に至るまでの経緯、成人式開催組

織及び役割、成人式典開催ガイドライン、式

典会場におけるコロナウイルス感染防止対

策、濃厚接触者の定義について伺う 

 

(12) コロナウイルス感染症終息への今後の見

通しについて 

 

 

(１) 新たな振興計画策定スケジュールについ

て伺う 

 

(２) 新たな振興計画の性格、基本方向、基本施

策について伺う 

 

(３) 新たな振興計画骨子で特に那覇市に関連

する施策について伺う 

 

 

(１) 条例制定の背景について伺う 

 

(２) 条例の目的について伺う 

 

(３) 条例の概要について伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 指導員及び

自転車保険に

ついて 

 

 

５ いじめ問題

について 

 

 

那覇市における自転車の安全運転と歩行者の

安全確保を図るため、自転車安全教育指導員の増

員と自転車保険の加入について 

 

 

２月９日に教育委員会が記者会見を行った市

立中学校におけるいじめ問題について 

 

(１) いじめの経緯と教育委員会の対応につい

て伺う 

 

(２) 那覇市いじめ問題専門委員会の組織構成

と役割について伺う 

 

(３) 不登校生徒のオンライン学習による自宅

授業で出席日数を確保すべきと思うが、見解

を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和３年２月 17 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 上 原 仙 子 

（なはのみらい） 

 

 

 

１ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 市長の施政方針では、コロナ禍にあっても

市内全域での小学校区まちづくり協議会の

設立を目指し、地域に寄り添いながら人的・

財政的な支援を継続して取り組むとある。今

後、さらに校区まちづくりを進める上で活動

拠点となる場所の確保は重要で、その支援も

また行政としての役割と考えるが、市長の見

解を伺う 

 

 

(２) 協働によるまちづくりを進める上で、地域

における公民館の位置づけ、役割をどのよう

に考えているのか、当局の見解を伺う 

 

 

 

(１) ＧＩＧＡスクールの本格的稼働に向け、本

市の取組状況を伺う 

 

 

(２) 小中学校におけるキャリア教育について 

 

  ① 本市の取組状況について伺う 

 

  ② 県が進めるキャリア・パスポートについ

て、その目的と本市取組について伺う 

   

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和３年２月 17 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 

 

坂 井  浩 二 

（なはのみらい） 

 

 

 

１ コロナ禍対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症対策について以下

伺う 

 

(１) 市内飲食店に対する時短営業の意義と取

組状況について伺う 

 

(２)  牧志中心商店街や国際通り、のうれんプラ

ザや栄町市場等々、また、その他市内広範に

渡る中小企業・個人事業主も含めて多くの市

民県民がコロナ禍不況の重圧を余儀なくさ

れている。国及び県の補正予算充当も含め、

速やかに支援強化を図るべきであるが、城間

市長の見解を伺う 

 

(３)  ３度目の緊急事態宣言後における納税や

公共料金等の猶予や減免及び免除について、

どのような対応を図っているか 

 

(４) 今年予定される市内小中学校の卒業式及

び入学式について、わが子の成長の節目を祝

う一生に一度の記念となる両式典の開催を

密対策や人数制限等、工夫を凝らしながらの

開催を願う保護者の声がある。教育長の見解

と方針を伺う 

 

(５) 市内保育園等におけるＰＣＲ検査実施の

対象人数、対象施設数、予算額等、概要を伺う 

 

 

福祉行政の新規事業について伺う 

 

(１) 65 歳以上の加齢性難聴者への補聴器購入

費用の支援について 

 

(２) これまで何度も取り上げてきた療育手帳

所持者への紙おむつ給付支援について 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和３年２月 17 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 中 村 圭 介 

（無所属の会） 

 

 

 

１ 市長の施政

方針について 

 

 

 

 

２ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

施政方針中に「この変化を「協働によるまちづ

くり」を深化させていく契機と捉え」とある。市

長のイメージする協働の深化した姿を問う 

 

 

 

(１) 新型コロナウイルス感染症対応市民活動

力アップ相談事業の成果を問う 

 

(２) 次年度のなは市民協働大学及びなは市民

協働大学院の予定を問う 

 

(３) なは市民協働プラザ（なは女性センター、

なはし創業・就職支援サポートセンター、な

は市民活動支援センター、なは産業支援セン

ター）のさらなる活用について次年度の取組

を問う 

  

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和３年２月 17 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 前 泊 美 紀 

（無所属の会） 

 

 

 

 市長の政治姿

勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2021（令和３）年度施政方針から、次を問う 

 

 

(１) 城間幹子カラーのひとつとも言えるＬＧ

ＢＴ政策についての言及は、今回の施政方針

では印象が薄いように思うが、なぜか。また、

今後の取組を問う 

 

 

(２) ＤＸ行政の推進について、次を問う 

 

  ① ＡＩ・ＲＰＡ導入のこれまでの成果と課

題、今後の取組 

 

  ② 「デジタル化推進室」の役割 

 

 

(３) 令和３年度那覇市一般会計予算案は

1,610 億 1,700万円と、過去最大となってい

る。その理由と今後の見通しを問う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（２日目） 令和３年２月 17 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 新 崎 進 也 

（市民のこころ） 

 

 

 

１ 複合施設整

備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育福祉行

政について 

 

 

 

 

 

 

３ 防犯カメラ

設置について 

 

 

 

 

 

 

（仮称）新真和志支所複合施設基本計画（案）

について 

 

(１) 複合施設の概要を伺う 

 

(２) 与儀公園の一体整備に向けて進めるべき 

と考えるが見解を伺う 

 

(３)  複合施設の駐車台数について伺う 

 

 

(１) 小・中学校における直近３年間のいじめの

認知件数を伺う 

 

(２) 2015 年１月に設置された、いじめ防止対

策推進法における那覇市いじめ問題専門委

員会の役割を伺う 

  

 

本市における防犯カメラ設置について 

 

(１) 施政方針の中で、地域団体が設置する防犯

カメラの費用を補助するとの事だが、内容を

伺う 

 

(２) 本市が条例としている道路、公園、公共施 

設の場所における防犯カメラ設置状況を伺う 

 

 

 
 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 
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當 間  安 則 

（市民のこころ） 

 

 

 

１ コロナ禍に

おける対策等

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   新型コロナ感染症が確認されて１年以上が経

ち、大きな年間行事も一度は経験をした。そのこ

とにより、行動に伴う感染症の動き等様々なデー

タが収集され、正しい対策が見えつつある。緊急

事態宣言の自粛により、全国の新規感染者数は、

１月中旬以降減少となり入院者数も減少してい

るが重症者数、死亡者数はまだまだ高い水準にあ

り危機的状況に変わりはない。ウィズコロナに対

応した新たな取組や多種多様の支援が必要だと

考える。以下伺う 

 

 

(１) ワクチン接種体制の構築について伺う 

  

① 本市の役割と責任について伺う 

 

② 進捗について、現状を伺う 

 

③ 現時点での課題、想定できる課題につい 

て伺う 

 

 

(２) １月 20 日に城間市長は、商店街を視察さ 

れている。以下伺う 

 

① その時の印象と関係者の声について伺う 

 

② 今後の課題、対策について伺う 

 

 

(３)  ウィズコロナ禍において、小中学校での課

題について伺う 

 

① 「自主欠席」の扱いについて伺う 

 

② 校内の清掃・消毒の教員の負担、現状を 

伺う 

 

③ 学習遅れ取り戻しのための授業時間を

増やした実施状況について伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 「なはーと」

周辺道路整備

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(４) 営業時間短縮の協力金の支払い遅れにつ

いて伺う 

 

① 県の支払い遅れに対しての見解及び対

応を伺う 

 

② 本市の協力金受給者に対する上乗せ給

付金について、概要と現状、課題について

伺う 

 

 

市長は、施政方針において、いよいよ秋には、

「那覇文化芸術劇場なはーと」が開館し、まちづ

くりの拠点として、中心市街地全体に大きな賑わ

いをもたらすものと確信していると述べている。

公共交通機関の環境を整備し、クルマ中心から人

中心への転換づくりも理解するが、まだまだ、ス

テージを踏む必要があると考える。周辺道路の整

備が急がれる。以下伺う 

 

 

(１) 現在の一銀線の整備進捗について伺う 

 

(２) 一銀線の道路拡幅に伴う用地取得及び建 

物等の補償の進捗について伺う 

 

(３) 全体のスケジュールと課題について伺う 

 

(４) 市道久茂地９号の現状について伺う 
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  ３ 第一牧志公

設市場再整備

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仮設市場への電光掲示板（デジタルサイネー

ジ）の設置について以下伺う 

 

 

(１) 概要について伺う 

 

(２) 今後のスケジュールについて伺う 

 

(３) 課題と対応について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


